

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDELA: Un mes. 0,60 pesetas
Fuera: (Trimestre. 2
(Año. 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 20

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCCIONES

Anuncios, reclamos, esquilas, &, &, a precios convencionales
Este periódico no se vende.

PAULLINO SALINAS

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864—Capital social: 6.000.000 pesetas.

Casa Central: PAMPLONÁ

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acreditadas.
Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.
Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual.

Operaciones con garantía de cereales

Horas de despacho: de 9 a 1 la de mañana y de 4 a 5 de la tarde.

NUEVO ALMACÉN DE MUEBLES, VAJILLERÍA Y OTROS ARTÍCULOS

JOSÉ MARSAL

Gaztambide, núm. 22, Tudela.—Teléfono, 138

Gran surtido en muebles de lujo y sencillos.

Comedores, Gabinetes, Despachos, Sillerías de todas clases, Espejos y cuadros, Colchones borra y clin vegetal, Baules, Maletas, Cestas y bolsos para viaje.

PRECIO FIJO

Grandes existencias en cristal, loza, porcelana, Batería de cocina, Juguetería, Hules, Cubiertos, Cepillería, Baldosas, Azulejos, Mosáico de todos los dibujos, Fregaderas, Inodoros y Cemento Portland.

Juegos completos para FONDAS Y CAFÉS

Precios baratísimos

No comprar sin visitar esta casa

Asunto importante

Entre nuestra Diputación y las de Guipuzcoa y Vizcaya continúan las gestiones a fin de solucionar lo de las tarifas diferenciales sobre determinados artículos que afectan a las tres provincias. En la reunión hace pocos días celebrada en San Sebastián no se llegó a un acuerdo y si esto es sensible lo es mucho más que haya periódicos, como *El Pueblo Vasco*, de Bilbao que escriban párrafos como este:

Parece que los representantes de Navarra se hallan poco propicios para hacer concesiones para poder llegar a un acuerdo, pero de todos modos es asunto que interesa más a Guipuzcoa, pues por lo que afecta a nuestra provincia, mayor es el perjuicio que podemos causar a Navarra, gravando sus productos si no se llega a un acuerdo, que el que ella nos haya de causar a nosotros.

Ese párrafo contiene la manifiesta imprudencia de una amenaza, como si quisiera conseguirse por la fuerza lo que no puede alcanzarse con razonamientos sólidos y serena discusión. Y en ese terreno no sería posible entenderse jamás, porque ni Navarra ni ninguna provincia que estime en lo que vale su decoro, puede allanarse a imposiciones de cierta naturaleza.

Nosotros empezamos por creer que los conceptos copiados serán obra exclusiva del periódico, y que de ellos no se harán solidarios los dignos representantes vizcainos.

Navarra no quiso acceder, como pretendían Guipuzcoa y Vizcaya, a gravar los productos del resto de las provincias españolas, para evitar precisamente que en otras provincias se gravase la entrada de nuestros productos. Si Navarra estableció las tarifas diferenciales

para los productos procedentes de las provincias vascas, fué solo como justa reciprocidad. Si hemos ido a la implantación de ese gravamen, ha sido arrastrados y obligados por las circunstancias, porque caía fuera de toda justicia y de toda equidad, el que nosotros les concediéramos absoluta franquicia y ellos gravasen considerablemente los vinos y aceites, que son los productos que constituyen nuestras principales riquezas de exportación.

Mientras se mantengan vigentes esos impuestos a los productos indicados, poco puede importarnos que graven todos los demás, cuya exportación no merece tomarse en cuenta.

Nosotros estamos plenamente convencidos de que nuestros dignos diputados están en la mejor disposición para llegar al acuerdo, que somos los primeros en desear; pero como buenos administradores tienen que defender los intereses que les están encomendados, y no sería racional ni justo que concediéramos ventajas a los productos de otras provincias, sin que estas a su vez, en legítima reciprocidad, otorgasen a nuestros productos análogos beneficios.

De todo ello resulta que los principales y más directamente perjudicados, son los comerciantes, industriales y sobre todo los consumidores, ya que estos son al fin y al cabo los que vienen a pagar todos los gravámenes que se establezcan; y ahora en que todo el mundo se queja, con sobradísima razón, de la carestía de la vida, era la ocasión más oportuna para quitar toda clase de travas al intercambio provincial de productos, ya que ello redundaría en beneficio del público y facilitaría grandemente el desenvolvimiento mercantil.

No podemos nosotros señalar en quien está la culpa de que el ac-

tual estado de cosas no haya tenido hasta la fecha solución satisfactoria, pero si podemos asegurar, por que conocemos a nuestros dignos representantes provinciales, que estos, lejos de no estar propicios a hacer concesiones, como caprichosamente afirma el colega bilbaíno, son los primeramente interesados en dar todo género de facilidades para llegar a un acuerdo; solo piden para ello que se le hagan a Navarra concesiones análogas, cosa muy natural, cosa muy lógica, porque sería desatender nuestros intereses el que otorgasen ventajas a los demás y consintieran que nuestros productos continuaran sujetos a un gravamen que tan grandemente les perjudica.

Si todos se pusieran en la misma textura en que los diputados navarros se colocan hace meses que este asunto hubiera tenido satisfactoria solución. Y demostración plena de que nuestros representantes provinciales se hallan animados de los mejores deseos, y dispuestos a todo lo que signifique mutua transigencia y reciprocidad de concesiones, es que han dejado a las Diputaciones hermanas la fijación del día en que han de volver a reunirse el próximo mes de Octubre, para continuar las negociaciones entabladas. Si Navarra no estuviera propicia a llegar a un acuerdo procuraría rehuir esas reuniones, y lejos de ser así las desea y a ellas acude en la mejor disposición para estrechar los lazos de hermandad que a las provincias vascas nos unen.

DESDE MI ATALAYA

Ecos de Cascañe

En el momento que mi pobre pluma emberrona estas cuartillas, Cascañe está en fiestas, ya no parece la ciudad

tranquila y laboriosa; solamente existen en estos momentos ansias de diversión.

Yo lectores me encuentro en mi atalaya observando la alegría de los cascañinos y huyendo del mundanal ruido.

Voy a contar a mis amables lectores lo que noté el domingo pasado, con motivo de la inauguración de un casino que han dado en llamarle católico y que, en realidad, es jaimista hasta la médula.

Ya en días anteriores, pude observar cierto movimiento inusitado entre algunas gentes de buena. Algún acontecimiento se preparaba y, al menos por esta vez, salimos profetas.

El domingo ya indicado hubo Comunion general para los socios. No me parece mal aun suponiendo que habría algunos que tal vez fuesen con torcidas intenciones...

Porque, francamente, hay algunos tipos que se hacen envidiar de los propios ángeles del Cielo...

Durante el día observé una gran alegría entre ellos. Yo me hacía cruces pensando en la estulticia de tantos imbéciles que se dejan explotar por ciertos señores con fines bastardos y de todos conocidos.

Me volvieron loco y sordo con el ruido de sus chupinazos y solamente pasé un rato bueno, al oír preludiar a la orquesta ciertas composiciones que me trasportaron a las regiones celestiales...

Ya tienen, pues, los carlistas de Cascañe su ansiado centro. Lo que si lamenta con toda mi alma es que no hayan cambiado el título de su círculo. Si son jaimistas, como todos sabemos, ¿por qué ese interés en ocultarlo? Si no tienen inconveniente en aparecer como tales, ¿por qué esa manía de presentarse como católicos si saben, o por lo menos tienen obligación de saberlo, que todos somos católicos a pesar de ser *kuskos*?

Bien por los carlistas de Cascañe. Que les aproveche su nuevo local. Que les dure por muchos años.

A pesar de mi buen deseo, le profetizo—sin ser profeta—muy corta vida. No pueden ser duraderas las sociedades que solamente se basan en el caciquismo y en la hipocresía.

Creo firmemente que no se hará esperar mucho tiempo sin que ellos mismos se tiren los trastos a la cabeza.

Excuso decir a mis lectores que su desaparición será para mí una de las mayores alegrías de mi vida.

De elecciones

Supongo que los liberales de Cascañe

"LA ESPAÑOLA," Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores macas.—Aguardientes finos embotellado y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordonú, Anís San Jerónimo (Cazalla de la Sierra (Sevilla)).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

Comercio de Tejidos de la Virgen del Pilar

En breve se recibirán las últimas novedades para la próxima temporada de invierno.

GAZTAMBIDE, NÚM 11

Gran Almacén de Muebles DE HIJA DE JOSE MARSAL (EL VALENCIANO)

Sillerías de infinidad de clases, Comedores, Despachos y Gabinetes completos. Gran existencia en muebles, de última novedad, cuadros y espejos, colchones, bañales, maletas, modelos especiales de camas y otros artículos.

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE

No confundirse: San Jaime, 6 y Mendez Vigo, 1 (junto al Mercado)

no estarán dispuestos a consentir que continúen las jaimistas siendo dueños del Ayuntamiento.

Es de esperar que vayan a la lucha con entusiasmo y decididos a que tan funesta semilla no predomine en la Casa municipal.

Nunca como ahora se les ha presentado ocasión más propicia para barrer lo caduco y para que nuevas orientaciones sustituyan a las que en pleno siglo XX no tienen ya razón de ser.

Los antijaimistas casentinos tienen la palabra.

El vigia de Santorcal

El pan de Lucio Ledesma se vende en casi todas las tiendas de Tudela.

Notas Municipales

Sesión del día 22 de Septiembre de 1917

Con la presidencia del alcalde don Pedro Clemos y la asistencia de los señores Mendiluce, Remacha, Espadas y Frauca dió comienzo la sesión.

Leída el acta de la sesión anterior por el secretario señor Marcilla y aprobada, fueron presentadas las cuentas siguientes:

La del Molino incluyendo la relación de los gastos e ingresos obtenidos en la segunda decena del mes de Septiembre, ascendiendo los ingresos a 1427'89 pesetas y los gastos a 194'80; la de don Domingo Saiz por 92; del señor Borregón por gastos militares importando 311'20; de 22 y 60 pesetas por cargas de carros y limpieza de calles y paseos; de la Cruz rojo de 8 pesetas por la conducción del ahogado Babil Jimenez; del Jefe de agentes municipales señor Jul, por los servicios extraordinarios prestados por Julián Amigot que asciende a 28 pesetas.

—Se dió lectura a un oficio del Capitán General don Arturo Alsina dando las gracias por el excelente comportamiento observado tanto por el Ayuntamiento como por el pueblo tudelano con los militares que vinieron a prácticas, manifestando que así se lo ha comunicado al Gobierno de Su Majestad.

En idénticos conceptos fué leído otro del Teniente Coronel del regimiento del Infante don Juan Campos.

Se acordó contestar a ambos oficios habiéndose visto con sumo agrado y también gratificar a la banda militar del Infante con cien pesetas.

Fueron leídas las instancias de German Blasco pidiendo autorización para colocar unas losas y verja en un panteón.

—De Eleuterio Berrospé para que sean incluidos unos olivares de su padre en su hoja catastral.

—De Dámaso Villafanca solicitando permiso para cultivar un albar en el monte San Julián.

—De Francisco Bermejo que desea sea comprendido en su hoja catastral un albar de su padre.

—De Bonifacio Ventura rogando se le conceda autorización para cultivar 18 robadas en Montes de Cierzo.

—De Andrés Iuibarren para que se le extienda certificación de su hoja catastral.

—De Anacleto Suenz en la que manifiesta sea agregada su hoja catastral a la de Margarita Sanchez.

—Sotera Martínez y otras vecinas de las cuevas instaladas al final de la calle de Orceira muestran la necesidad de colocar una luz en aquel barrio, esperando se accederá a lo por ellas propuesto.

Facundo Aznar pregunta si se ha recibido contestación a la instancia elevada al Gobierno civil.

—Los socios del Sindicato Agrícola presentan un largo escrito pidiendo reparos al nuevo reglamento de Montes de Cierzo, siendo firmado dicho escrito por Joaquín Blanco, Isidro Garde, Arturo Lorón, Francisco Clemos, Rufino Araiz, Sitoriano Artajo y Braulio Diaz.

—Favorablemente informadas por la Comisión de policía urbana son devueltas las instancias de Arturo Lorón, Luis María Moneo, Carmen Gimenez, Sociedad Agrícola Industrial Navarra, pasando a informe de la misma Comisión las de Félix Moracho y Serafio Sagaseta. Y se levantó la sesión.

Crédito Navarro SUCURSAL DE TUDELA

Realiza operaciones sobre mercancías, principalmente cereales, dejando estos en poder del mismo labrador, cosechero o industrial.

Para más detalles dirigirse a las oficinas.

El Regimiento

Allá a lo lejos, donde parece tocar la carretera con el cielo, se ven acercarse hacia el pueblo unos puntos negros envueltos en una nube de polvo.

Los labriegos que sin temor a los rayos de un sol de agosto continúan sus faenas agrícolas, levantan su encorvado cuerpo y miran con la mano puesta en la frente hacia allá, como queriendo adivinar qué es aquello que se divisa lejos, muy lejos y cuyos ecos, sin embargo, ya se perciben.

Pronto corre la noticia por el lugar, veloz como un rayo y de boca en boca, de que Toñico ha visto venir un Regimiento con muchos soldados y muchos cañones.

Las mocetas se engalanan, los chicos corren de un lado a otro y las madres lloran recordando al hijo ausente que está sirviendo a la Patria.

A un lado y otro del camino se forma un bloque de gente presenciando la llegada del Regimiento. Los viejos comentando las hazañas de sus buenos tiempos, los chicos palmoteando de júbilo y las chicas mirando los rostros tostados llenos de polvo y las divisas del uniforme.

El pueblo está en fiestas; después que el Regimiento regresa de prácticas, la banda municipal toca un escogido repertorio.

Por todas partes se ven parejitas; entre ellas se destacan Fuensanta y el bizarro teniente Ramirez.

Ellos van juntos, muy juntos, se nota un algo más que en los otros.

Al pasar por su lado, se oyen palabras y juramentos de amor; Fuensanta y Ramirez se quieren, y huyen; huyen del bullicio de la plaza a donde puedan esconderse y hablar de amores y de cariño. Y allá, en aquel paseo solitario, poblado de árboles, oscuro, muy oscuro y donde parece respirarse perfumes llenos de nostálgicas visiones que llenan el alma de profunda poesía, se dibuja una pareja que poco a poco se vá esfumando en las sombras.

La música, a lo lejos, deja oír sus notas

tristes, emocionantes y desvanecedoras.

La luna, que dejaba escapar entre los arbustos un hilillo de plata, va escondiéndose poco a poco como ruborizada...

El Regimiento se vá; como anteriormente el pueblo en masa sale a despedirlo. ¡Adios! se oye por todas partes; los chicos, corren de un lado a otro, las chicas agitan sus pañuelos, los viejos todavía comentan sus hazañas, las madres lloran, Fuensanta... no llora; no puede llorar, son muchas las lágrimas derramadas en pocos días, pero sus ojos le abrasan y dentro, en su corazón, siente algo que le oprime; cariño, odio, rabia, desesperación, algo que no sabe explicar.

Loca de dolor, se arroja sobre el almodor con la cara cubierta por las manos, que también el contacto de estas le abraza.

Ramirez le ha prometido quererla siempre.

¿Será cierto?

Y el Regimiento vuelve a su destino, y se pierde a lo lejos, en lo alto de la carretera envuelto en una nube de polvo.

Eduardo Gimeno Gil.

Zaragoza, Septiembre, 17.

Lucio Ledesma garantiza las clases y peso de su pan.

Por Tudela

Con motivo de la creación de los nuevos grupos de Artillería, son numerosas las poblaciones que gestionan ser favorecidas con la residencia de una de aquellas unidades, y con tal motivo llueven cerca del Gobierno recomendaciones y ofrecimientos de los municipios interesados en alcanzar la referida mejora.

No es Tudela de las poblaciones que se ha dormido respecto a un asunto de tan innegable importancia, siendo nuestro representante en Cortes quien con verdadera actividad y entusiasmo trabaja en tal sentido; el domingo último recibió el Sr. Alcalde una carta del Sr. Mendez Vigo manifestándole que el estado mayor central había informado que al grupo correspondiente a esta región se le designe la residencia en Pamplona, Soria ó Tudela.

Vamos, pues, incluidos en la terna y creemos es el momento actual el más oportuno para redoblar los esfuerzos para ver de conseguir lo que constituiría una nueva fuente de riqueza para los intereses generales de la ciudad.

Claro es que el Ayuntamiento de Pamplona, celoso cumplidor de sus deberes, al pretender para sí tal mejora procura por el bien de sus representados; pero debe tener en cuenta que todos somos hijos de Dios, que la capital cuenta ya con guarnición numerosa, y que no es Pamplona la población más a propósito para los nuevos grupos, porque empieza por no disponer de campo de tiro en las condiciones hoy necesarias para los cursos que periódicamente se realizan.

No vamos a ponernos en pugna con la capital, con la que quisiéramos estrechar cada vez los fraternales vínculos que nos enlazan; nuestro deseo sería que Pamplona, tomando nota de las consideraciones precedentes y de otras que desde luego no han de escaparse al claro criterio de sus municipales, desistiera de sus aspiraciones y acoplara sus esfuerzos a los que Tudela realiza, pues los beneficios que ellos reportara alcanzarían más o

menos directamente al resto de la provincia. De esa forma, laborando unidos los Ayuntamientos de Pamplona y Tudela, sería más fácil conseguir que no saliera de Navarra la riqueza que la futura mejora supone, y a la vez, no habiendo pugna ni discrepancia entre dos Ayuntamientos de la misma provincia, podía recabarse el apoyo de la Excelentísima Diputación, que seguramente no había de negar su concurso para una obra que tantos beneficios había de reportar a Navarra.

Respecto a nuestro Ayuntamiento, suponemos que cuando conozca oficialmente de este asunto no dudamos que, dejando a un lado discrepancias políticas, ya que no se trata de partidos, sino de algo que debe interesar grandemente a todo el que sienta verdadero tudelanismo, ha de reinar en el seno de la Corporación la más perfecta unanimidad.

Estimamos que el Ayuntamiento debe ofrecer, no solo todo aquello de que hoy dispone, como el cuartel actual, con las modificaciones y reformas que sean necesarias, los tres hermosísimos campos de tiro de Montes de Cierzo y Trasiapuerto y algunas dependencias municipales fácilmente utilizables para carros y camiones automóviles, sino que debe extender sus ofrecimientos a lo que seguramente no había de negar en su día la Junta de mayores contribuyentes.

Nos referimos a la edificación de un nuevo cuartel con arreglo a los adelantos y requisitos que hoy se exigen en ese género de construcciones; esto no puede hacerse sin tener la seguridad de contar con guarnición; pero una vez que esta estuviese asegurada, ningún sacrificio suponía para el municipio ni para los contribuyentes, porque si es cierto que se adelanta el dinero, este devenga un interés que satisfice al Estado, quien en un número determinado de años se encarga también de amortizar el capital invertido.

En realidad, pues, Tudela, por mucho que se extienda en sus ofertas, no va a resultar perjudicada por ningún concepto. Lo que se gaste en el cuartel actual y otras dependencias de que disponga, será un desembolso altamente reproductivo. Y si por ello resulta favorecida con la residencia de uno de los nuevos grupos de artillería, poco puede importarle la construcción de un nuevo cuartel, de la capacidad suficiente para en el caso de que la guarnición se aumentase, puesto que como antes decimos no es mas que una operación de crédito en la que el Ayuntamiento adelanta el dinero, corriendo luego a cargo del Estado el pago de los intereses y la amortización del capital.

Todos, pues, en este caso concreto, estamos en el deber de aunar nuestros esfuerzos para laborar por Tudela; en esta obra debe guiarnos únicamente un sentimiento común de patrio tudelanismo, dejando a un lado las discrepancias que en otro orden de cosas puedan separarnos; se trata de alcanzar una mejora cuyos beneficios redunden en todo el pueblo y para conseguirla estamos obligados a prestar desinteresado y entusiasta concurso todos cuantos nos preciamos de verdaderos amantes de Tudela.

Dos palabras

No vamos a ser muy extensos al comentar lo ocurrido anoche en la plaza de los Fueros; lo que si hemos de expresarnos con toda claridad para que esp

"Ochoa Lacar H. nos" Sucesores de Artola, Ochoa y Compañía

Navas de Tolosa, 5.-Pamplona.

media docena de jaimistas, arrastrados por un inextinguible apasionamiento sepan que, por mucho que les duela, el himno a Mendez Vigo, como himno popular, seguirá figurando como pieza obligada en el repertorio de la banda municipal; después de lo sucedido anoche el himno se ha hecho todavía más obligado.

Cuando el público pedía el Himno y la banda comenzó otra composición musical, dichos jaimistas aplaudieron regocijados; poco después al insistir el pueblo en su petición y sonar las primeras notas del Himno, aquellos jaimistas protestaron en formas descompuestas y uno de ellos, concejal por más señas, gritó: ¡Fuera el Himno! La contraprotesta fué imponente y la intervención oportuna de la autoridad evitó más graves consecuencias.

¿Con que ¡fuera el Himno! Pues lo tendrán ustedes que tragar, porque esa frase es lo mismo que decir ¡fuera Mendez Vigo! y el decir esto de un Hijo adoptivo de esta Ciudad es un insulto a Tudela que no pueden tolerar ni consentir los buenos tudelanos.

Si creen que por ese procedimiento van a conseguir volver a los tiempos en que imperó el matonismo jaimista, están muy equivocados, porque aquella funesta semilla se extirpó a los acordes del Himno de que protestan y las mismas notas de ese canto coreado por el pueblo se encargaron de que no vuelva a tomar arraigo lo que en el campo político quedó derrotado, maltracho y desprestigiado para no volver a levantar cabeza.

No hay que buscar el origen de lo de anoche en ningún otro asunto; fué el Himno y nada más que el Himno, que los jaimistas no pueden escuchar con calma y paciencia; en cuanto lo oyen, se les representa la figura de Mendez Vigo y ésta les revuelve el cuerpo, porque después del tiempo transcurrido no tienen la suficiente fuerza de voluntad para resignarse, y mientras no se muestren completamente resignados tendrán Himno no faltaba más!

¡Hay que resignarse! señores protestantes; y ya que ustedes, con su actitud intemperante y provocativa se empeñan en considerar el Himno político, Himno tendrán hasta que San Juan baje el dedo, y según informes verídicos que hasta nosotros llegan, el Santo Evangelista no piensa cansarse en un rato. Como que el santificado dedo parece que sirve de batura para que no decaiga el entusiasmo popular, y a la vez quiere dar a entender. ¡Desventurados de los desagradecidos!

Probad el pan de Lucio Ledesma y no buscareis otro.

GACETILLAS

De sociedad.—Han salido para San Sebastián el respetable caballero don Lino Frauca y su hija la bellísima y distinguida señorita Carmen.

—Ha llegado de Sigüenza nuestro querido amigo don Valero Iribas con su distinguida familia.

—De Estella ha regresado el ilustrado juriscónsulto don Francisco Iribas con su hermana la distinguida señorita María.

—Ha regresado a Pamplona la bellísima señorita Matilde Romero.

—De Burgos ha llegado nuestro querido amigo don Carlos Serrano y su apreciable familia.

—De Fuenterrabía la distinguida señora doña Rosario Dabán de Arsuaiga con sus hijos

CEMENTO PORTLAND REZOLA

Fregaderas de mármol artificial, baldosas de Ariza, azulejos y mosaicos, artículos todos de inmejorable calidad.

De venta en el Almacén de Drogas y Ferreteria de Hijos de G. Martínez (antigua casa de Maleta) Tudela. No comprar sin consultar antes precios en esta casa.

Misa de Santa Ana.—Mañana, miércoles 26, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral el ejercicio mensual en honor de Nuestra Excelente Patrona Santa Ana, celebrándose a las siete de la mañana la misa y comunión y por la tarde a las 6

el ejercicio mensual en el que predicará el elocuente sacerdote don Benjamín Pérez.

URALITA.—Para tejados sin goteras. Venta en la carpintería mecánica «Loydi»—Pamplona.

Misas gregorianas.—Mañana, miércoles 26; a las siete y media de la mañana, comenzarán a celebrarse en la Capilla de Santa Ana misas gregorianas por el alma de don Mariano Sola.

También serán aplicadas por el alma de dicho señor todas las misas que se celebren mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Su viuda D.^a María Castilla suplica la asistencia y oraciones.

En esta Imprenta se necesitan cajistas

Enfermo.—Se encuentra enfermo de algún cuidado el virtuoso sacerdote don Luis Milagro.

Muy de veras le deseamos un total y rápido restablecimiento.

YA LLEGO

EL TAN RENOMBRADO HERRAJ CLASE EXTRA
Depósito de carbones seleccionados

Plaza de los Fueros n.º 6
FIJARSE BIEN
saco grande precintado de 100 litros
7'50 pesetas

Bando.—Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente: que la Corporación municipal en sesión 22 del actual acordó declarar incursos en el apremio de primer grado a los contribuyentes morosos en el pago del tercer trimestre concediéndose tres días legales para que paguen las cuotas con el recargo del cinco por ciento pasado este plazo se seguirá el procedimiento ejecutivo contra los que queden en descubierto.

M. RUBIO

CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MADRID
Y DE LA INSTITUCIÓN ODONTOLÓGICA DE PARÍS
GABINETE DENTAL ASEPTICO
Rayos X y su aplicación en cirugía dental, Profilaxis de la boca.
RIGUROSA ASEPSIA Y DESINFECCIÓN
Nuevos procedimientos
GAZTAMBIDE, 21.-2.º.—TUDELA
Teléfono, 63.

Una hecha.—El Sindicato del Campo de Mosquera autorizado por la Junta General ha acordado imponer una hecha extraordinaria de peseta por robada de tierra para atender a las obras de fortificación del mismo, que se satisfará en el termino de ocho días en la Depositaria de don Vicente Fernandez.

Antonio Castilla, Impresor Tudela.

PATRONATO DE CASTEL-RUIZ

El día 1.º de Octubre tendrá lugar la apertura del curso 1917-1918 de la academia de Castel-Ruiz.

Los que deseen cursar las enseñanzas de Artes, Industria y Comercio establecidas en la misma, deberán solicitarlo por medio de instancia que habrán de presentar en la Secretaría municipal para las 12 horas del día 30 de los corrientes acompañada del certificado médico de haber sido vacunado, no pudiendo cursar los niños menores de diez años.

Tudela y Septiembre de 1917.—El Presidente de la Comisión, José Buitrago.

LA Rosario

Gran Fábrica de varias clases de yeso
Se sirve todos los pedidos con gran puntualidad y economía.

Se vende

una partida de ladrillo de derribo, cuatro vigas de 12 metros de largas con 0,35 0,45 gruesas, dos coches de cuatro ruedas, 30 metros de antepecho de corredor, dos zafra de aceite.
Informarán Bernabé Segura.

CONFITELÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Cafés tostados de Moka, Puerto-Rico y Caracolillo. Conservas de pescado. Aceitunas. Galletas Olibet. Chorizo de Pamplona. Salchichón. Butifarras. Mortadelas. Vinos de Jerez y toda clase de licores.

Chocolates los mejores del mundo de ORUS

Casa Campión FERRETERÍA DE TEÓFILO LÁZARO

SURTIDO COMPLETO EN TODOS LOS ARTÍCULOS

La más económica — La más antigua

Se reciben NOVEDADES DE FERRETERÍA todos los meses

Chapitela, 20, Pamplona.—Teléfono 400

Sembradoras y distribuidoras de abonos.—Gradas de todas clases

Las más conocidos y acreditados en Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑÍA. Ingenieros

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

¡AGRICULTORES, GANADEROS!

EL REY DE LOS PIENSOS

Regenerador ROSTTAN

Alimento concentrado para toda clase de ganado. Engorda, robustece, fortalece, evitando la anemia y mejora la raza.

Gran economía en el pienso diario y efectos visibles a los 10 o 12 días.

Ventá exclusiva para Navarra. CASA CAMPION, Ferreteria de Teófilo Lázaro, Chapitela, 20, Pamplona.—Teléfono 40.

Bermejo y C.ª

PLAZA DE LOS FUEROS NÚM. 6

Carbones seleccionados

Carbón grueso a 18 céntimos kilo
Id. cascado a 15

En esta casa el peso se hace únicamente por kilos.

Abacería de Nieves Serrano

En este acreditado comercio es donde mejores géneros y más barato se vende. Exquisito jamón elaborado por la dueña del establecimiento. Garbanzos, alubias y lentejas nuevas. Tocino salado y el mejor chorizo riojano en lata.

PLAZA DE SANTA MARIA

TAHONA DE

Lucio Ledesma Bailo

Elaboración de diferentes clases de pan; venta de despojos al por mayor y menor.

Se admiten encargos para servir a domicilio.

SE COMPRAN TRIGOS

Calle del Juicio

TINTORERÍA MADRILEÑA

En este antiguo y acreditado establecimiento se ha adquirido anilinas de las más acreditadas marcas alemanas y francesas para hacer toda clase de colores a la muestra, en su especialidad verdes, granates, azules y otros varios.

SAN MARCIAL NUMERO 16

Zapatería de Teodoro Perez

Especialidad en calzado a medida, tanto de caballero como de señora y niños, construido a última moda.

Las composturas, hechas con el mayor esmero, se entregan a las 24 horas.

alle de la Rúa (casa de D. Mariano Salnz)

Martin ESTREMER A hijo



ALMACEN DE TRAFOS

Cuota de la Estación.—Tudela

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro lanas viejas y sacos usados al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vender sin consultar esta casa. Pasando aviso se recogerá a domicilio.

TELEFONO N.º 125

FÁBRICA DE CAL COMUN de Serañín Carrascón

Especialidad en calos para sulfatos, brietas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación, se sirve por contrato, en inmejorables condiciones material para obras de importancia

Se complimentan los pedidos con la mayor urgencia.

Alpargatería, Cordelería

y Tejidos de cáñamo

Vda. de Pablo Ledesma

CESTOS, ESCOBAS, PALAS, ETC., ETC.

Estanco

Rosa 2 y 4.—TUDELA.

Dos charrets

cuatro asientos, seminuevos, malacate y zafra para aceite se venden baratos.

Para informes, en esta imprenta.